

CORRIGÉ · PARTIE 1

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
A	C	A	C	C	A	D	A	D	D
11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
D	A	A	A	B	A	B	B	A	B
21	22	23	24	25	26	27	28	29	30
C	A	A	D	A	C	A	B	A	B

CORRIGÉ · PARTIE 2

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
C	B	C	C	B	C	B	C	A	B

CORRIGÉ · PARTIE 3

ESSAI – SUJET N° 1

Secondo voi, quali sono gli ideali ed i valori europei?

Traduction :

Quels sont, selon vous, les idéaux européens ?

Suggestion de plan

Il s'agit d'un sujet personnel et l'on demande à l'étudiant de donner son point de vue concernant sa propre conception de l'Europe.

Introduction

Retracer les étapes de la création européenne et situer son rôle politique, social et historique. Insister sur la crise actuelle, qui dénote une trop grande importance accordée à l'économie et une inexistence d'identité et de valeurs communes. Il faut donc créer une nouvelle nation européenne, avec ses propres valeurs et idéaux, qui nous permette de nous sentir fiers d'être européens.

Conclusion

Confronter les idéaux européens choisis aux valeurs d'autres puissances comme la Chine ou les États-Unis.

ESSAI – SUJET N° 2

Come Internet ha cambiato il modo di far politica?

Traduction :

Comment Internet a modifié la politique ?

Suggestion de plan

Introduction

Internet (via Facebook, Twitter, les blogs) a permis au citoyen de s'exprimer directement. Le citoyen a repris la parole. Cela est d'autant plus important que le cadre de la politique a largement dépassé les contours nationaux et que l'on parle désormais de « politique européenne ». Or cette Europe est teintée « d'austérité et de technocratie », elle paraît lointaine et hautaine. Alors le peuple reprend le pouvoir par le biais d'Internet, mais s'agit-il d'un phénomène pleinement positif ou peut-il comporter des effets pervers ?

- Il est clair que la libre expression du citoyen a permis de dénoncer la corruption plus aisément et de rétablir un lien plus direct entre le politique et le citoyen : donc plus de démocratie. Exemples :

- les printemps arabes durant lesquels les despotes et dictateurs corrompus ont été déchus de leurs fonctions ;
- les manifestations populaires et pacifiques de « Los Indignados » qui s'opposent aux dictats de l'austérité ;
- les nouveaux partis politiques qui sont plus proches des citoyens : exemple Grillo et son mouvement 5 étoiles qui a dénoncé de nombreux scandales politiques et se vante d'être un parti Internet (il ne communique qu'au travers de son site, et ses leaders ne fréquentent pas les plateaux télévisés car ils refusent de transformer la politique en spectacle.

- Mais l'impact Internet peut avoir des effets pervers.

Le peuple peut facilement être séduit par des slogans vides et creux (le populisme).

Le populisme :

- succès des partis d'extrême droite – exemple de la Hongrie, ou succès en France du Front National ;
- un discours populiste basé sur la baisse des impôts (type Berlusconi) séduit plus aisément qu'une politique de rigueur (Mario Monti) nécessaire aux finances du pays.

Internet, un discours radicalisé :

- les manifestations violentes qui ont peu de lien avec le concept de « démocratie » ;
- à cause d'Internet, la « Politique » est descendue de son piédestal. Le discours s'est radicalisé car il est devenu incontrôlable et tout le monde peut désormais donner libre cours à ses passions politiques en créant un climat empoisonné, propice à la violence.

Internet, cacophonie des idées : malheureusement les sites qui s'occupent de politique sont nombreux et certaines fois peu fiables (on peut colporter des ragots ou des fausses nouvelles). Ils ont mis fin au règne des journaux, qui étaient notre point de référence (*Le Monde*, *Libération*, *Le Figaro* sont confrontés à de graves soucis économiques, et certains journaux ont même mis un terme à leur existence « papier » et ne peuvent être lus que par le biais d'Internet : ex. : *La Tribune*). Désormais, nous devons apprendre à choisir dans la « jungle » Internet.

Conclusion

L'effet Internet en politique est fondamental. Il a permis de rétablir un lien direct entre le citoyen et la politique, et d'impliquer plus ouvertement ce dernier à la vie en société, mais Internet a eu aussi pour effet de radicaliser le discours politique, de le rendre plus complexe et plus subjectif.